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Förderverein Freibad Alme e.V. 
Protokoll der Gründungsversammlung vom 09.12.2010 

1. Begrüßung durch den Ortsvorsteher Wilhelm Harding 

Der Ortsvorsteher des Stadtteils Alme Wilhelm Harding begrüßt die interessierten 
Bürger zur Gründungsversammlung des Fördervereines Freibad Alme e.V. 

Insgesamt haben sich 4 7 interessierte Bürger und Stadtvertreter eingefunden um der 
Gründung des Fördervereines beizuwohnen. Anwesend sind u.a. die stellvertretende 
Bürgermeisterin der Stadt Brilon Frau Heidrun Rickert und der Ortsvorsteher des 
Stadtteils Wülfte Herr Erich Canisius. 

2. Vorstellung des geplanten Fördervereines 

Rüdiger Sürig stellt die Ergebnisse der Arbeitsgruppe „Förderverein Freibad Alme" vor. 
Er appelliert an die Briloner Bürger das Freibad Alme als wichtigen Bestandteil der 
städtischen Infrastruktur zu erhalten. Koordiniert werden sollen diese Bemühungen 
durch die Gründung eines Fördervereines. Dieser soll schnellstmöglich mit der Arbeit 
beginnen und offizielle Gespräche mit den Vertretern der Verwaltung und des Rates der 
Stadt Brilon einleiten. 

3. Wahl eines Versammlungsleiters und Protokollführers 

Herr Wilhelm Harding eröffnet den offiziellen Teil der Gründungsversammlung um 
19.55 Uhr. Er schlägt vor, Herrn RA Andreas Schmidt zum Versammlungsleiter zu 
wählen. 

Herr Andreas Schmidt wird per Handzeichen einstimmig zum Versammlungsleiter 
bestimmt. 

Herr Wilhelm Harding schlägt Herrn StB Alexander Schröder als Protokollführer vor. 

Herr Alexander Schröder wird per Handzeichen einstimmig als Protokollführer 
bestimmt. 

4. Verlesung der Satzung 

Der Versammlungsleiter Andreas Schmidt erläutert die Gründungsformalien die an 
einen eingetragenen Verein gestellt werden. Er verliest anschließend den vollständigen 
Satzungsentwurf, der durch den Arbeitskreis Freibad Alme erarbeitet wurde. 

Einzelne Punkte der Satzung werden ausführlich erläutert. Der Vortrag wird dabei 
durch eine Power Point Präsentation unterstützt. 

Peter Köster merkt an, dass mit der Regelung in § 8 Nr. 2 (Ladung zur 
Mitgliederversammlung), ggf. nicht alle Mitglieder rechtzeitig angesprochen werden. 
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Herr Schmidt erläutert, dass es sich nur um eine Mindestanforderung der Satzung 
handelt, die auch aus Kostengründen so gewählt worden ist. Diese schließt nicht aus, 
dass zusätzliche noch andere Wege der Benachrichtigung genutzt werden können (z.B. 
Email oder Brief). Er schlägt vor, die Regelung erst einmal so beizubehalten und ggf. 
einer späteren Mitgliederversammlung die Überprüfung vorzubehalten. 

Erläutert wird nach einer Rückfrage von Peter Köster die Position§ 10 Nr. 3 (Vorstand 
im Sinne des § 26 BGB),ob ein Schriftführer bereits in der Satzung benannt werden 
müsste. Herr RA Andreas Schmidt sieht die Anforderungen des BGB als erfüllt an und 
verweist ergänzend noch einmal auf§ 9 Nr. 5 der Satzung (Änderungsmöglichkeit der 
Satzung aus formalen Gründen), soweit dies erforderlich werden sollte. 

5. Unterzeichnung der Satzung durch die Gründungsmitglieder 

Nach Verlesung der Satzung fordert der Versammlungsleiter dazu auf, den Förderverein 
Freibad Alme e.V. durch Unterzeichung der Satzung zu gründen. 

45 interessierte Bürger treten daraufhin dem „Förderverein Freibad Alme" durch 
persönliche Unterschrift auf der Satzung als Gründungsmitglieder bei. 

6. Pause I Mitgliederliste 

Während einer kurzen Pause füllen die Unterzeichner zusätzlich eine vorbereitete 
Mitgliederliste aus, worauf Anschrift und Telekommunikationsverbindungen ergänzt 
werden. 

7. Vorstandswahlen 

Der Versammlungsleiter ruft die Gründungsmitglieder dazu auf, den Vorstand nach§ 10 
der Satzung zu wählen. 

1. Vorsitzender: 
Andreas Schmidt schlägt Andrea Adams als 1. Vorsitzende vor. Aus der 
Mitgliederversammlung werden keine weiteren Vorschläge gemacht. 

Andrea Adams wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und keiner Gegenstimme als 1. Vorsitzende gewählt. 

Andrea Adams stellt sich als 1. Vorsitzende in einer kurzen Ansprache vor und bedankt 
sich bei der Mitgliederversammlung für das ausgesprochene Vertrauen. 

2. Vorsitzender: 
Wilhelm Harding schlägt Rüdiger Sürig als 2. Vorsitzenden vor. Rüdiger Sürig stellt sich 
kurz vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. 

Rüdiger Sürig wird von der Mitliederversammlung per Handzeichen einstimmig als 2. 
Vorsitzender gewählt. 
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Geschäftsführer: 
Wilhelm Harding schlägt Herrn RA Andreas Schmidt als Geschäftsführer vor. Andreas 
Schmidt stellt sich kurz vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. 

Andreas Schmidt wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Geschäftsführer gewählt. 

Geschäftsführer Finanzen: 
Wilhelm Harding schlägt Herrn StB Alexander Schröder als Geschäftsführer Finanzen 
vor. Alexander Schröder stellt sich kurz vor. Aus der Versammlung kommen keine 
weiteren Vorschläge. 

Alexander Schröder wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Geschäftsführer Finanzen gewählt. 

Technischer Vorsitzender: 
Wilhelm Harding schlägt Herrn Friedhelm Ebers als technischen Vorsitzenden vor. 
Friedhelm Ebers stellt sich kurz vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 
Vorschläge. 

Friedhelm Ebers wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als technischer Vorsitzender gewählt. 

8. Wahl der Beisitzer und Rechnungsprüfer 

Der Versammlungsleiter ruft zur Wahl von fünf Beisitzern auf und schlägt die Initiatorin 
der Unterschriftenaktion „Erhalt Freibad Alme" Frau Christiane Peucker-Kaup als 
Beisitzerin vor. 

Frau Christiane Peucker-Kaup wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen 
mit einer Enthaltung und ohne Gegenstimme als Beisitzerin gewählt. 

Volker Koch schlägt Herrn OV Wilhelm Harding als Beisitzer vor. 

Herr Wilhelm Harding wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Beisitzer gewählt. 

Friedhelm Ebers und Rüdiger Sürig schlagen Herrn Volker Koch als Beisitzer vor. 

Herr Volker Koch wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Beisitzer gewählt. 

Christoph Schneymann schlägt Herrn Ludger Böddeker als Beisitzer vor. 

Herr Ludger Böddeker wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen 
einstimmig als Beisitzer gewählt. 
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Friedhelm Ebers schlägt Herrn Bastian Runge als Beisitzer vor. 

Herr Bastian Runge wird von der Mitgliederversammlung per Handzeichen einstimmig 
als Beisitzer gewählt. 

Wahl von 2 Rechnungsprüfern: 
Herr Peter Hettegger wird aus der Mitgliederversammlung als 1. Rechnungsprüfer 
vorgeschlagen. 

Die Mitgliederversammlung wählt Herrn Peter Hettegger per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Rechnungsprüfer. 

Herr Peter Köster wird von der Mitgliederversammlung als 2. Rechnungsprüfer 
vorgeschlagen. 

Die Mitgliederversammlung wählt Herrn Peter Köster per Handzeichen mit einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimme als Rechnungsprüfer. 

Als Vertreter der Volksbank sagt Herr Peter Köster dem neu gegründeten Verein eine 
Spende der Volksbank Brilon e.G. in Höhe von 250,00 €zu. 

Der Versammlungsleiter fragt noch einmal alle gewählten Vorstandsmitglieder und 
Beisitzer namentlich ob sie die Wahl annehmen. Diese Frage wird von allen mit „ja" 
beantwortet. 

Der Vorstand des „Fördervereines Freibad Alme" setzt sich somit aus den folgenden 
Personen zusammen: 

1. Vorsitzende 
Frau Andrea Adams 
Untere Bahnhofstraße 30 
59929 Brilon-Alme 

2. Vorsitzender: 
Herr Rüdiger Sürig 
Mittelstraße 3 
59929 Brilon-Alme 

Geschäftsführer: 
Herr Andreas Schmidt 
Buchenring 41 
59929 Brilon-Alme 

Geschäftsführer Finanzen: 
Herr Alexander Schröder 
Hermann·Löns-Straße 12a 
59929 Brilon-Alme 
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Technischer Vorsitzender: 
Herr Friedhelm Ebers 
Wünnenberger Straße 19a 
59929 Brilon-Alme 

Beisitzer: 
Frau Christiane Peucker-Kaup 
Ahornweg9 
59929 Brilon-Alme 

Herr Wilhelm Harding 
Untere Bahnhofstraße 1 
59929 Brilon-Alme 

Herr Volker Koch 
Obere Bahnhofstraße 21 
59929 Brilon-Alme 

Herr Ludger Böddeker 
Untere Bahnhofstraße 24 
59929 Brilon-Alme 

Herrn Bastian Runge 
Untere Bahnhofstraße 11 
59929 Brilon-Alme 

9. Beschluss einer Beitragsordnung 

Der Versammlungsleiter ruft die Mitgliederversammlung dazu auf, sich eine 
Beitragsordnung zu geben. 

Der Vorschlag der Arbeitsgruppe Förderverein Freibad wird verlesen. 

Die Mitgliederversammlung beschließt danach per Handzeichen einstimmig: 

Fördermitglieder zahlen einen Mindestbeitrag in Höhe von 15,00 € 
jugendliche bis zum Erreichen des 18. Lebensjahres zahlen keinen 
verpflichtenden Mindestbeitrag 

Diese Beitragsordnung ist gültig ab dem 01.01.2011 

10. Ausblick und Visionen 

Andrea Adams und Rüdiger Sürig stellen in einer umfangreichen Power Point 
Präsentation Ausblicke und Visionen des Vereines vor. Referiert wurde über die 
Steigerung der Attraktivität, Sponsoring, Werbung, dem „Verein für Alle" und 
langfristige Visionen. Insbesondere herausgestellt wurde die Beheizung des Freibades, 
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die Verbesserung der Infrastruktur und die Erweiterung des Freizeit- und 
Sportzentrums mit einem Nutzen für die gesamte Stadt Brilon. 

Vorschläge und Ergänzungen werden während des Vortrages immer wieder zur 
Diskussion aufgenommen: 

Constantin Sürig bietet seitens des KL)B - Alme 72 Arbeitsstunden an um u.A. ein 
Volleyballfeld zu errichten. Andy Schulte macht den Vorschlag für die Durchführung 
eines 24h-Schwimmens. Als Vorbild wird hier der DLRG Büren genannt. 

Christian Rohlfing schlägt vor, die Gemeindehalle und das Sportzentrum Alme öfters 
Gruppen als Veranstaltungsort, z.B. für Jugendzeltlager etc. zur Verfügung zu stellen. 

Emanuel Homann appelliert an die Zusammenarbeit der Vereine und Bürger. Das ganze 
Dorf, vor allem auch die anliegenden Gewerbetreibenden sollten ins „Sportzentrum 
Alme" mit attraktiven Einrichtungen wie neuer Kunstrasenplatz und Schwimmbad 
eingebunden werden. 

Ludger Böddeker unterstreicht die Bedeutung von Arbeitseinsätzen. Jeder einzelne 
sollte sich fragen: „Was kann ich für den Verein tun?" um Kosten einzusparen und neue 
Einnahmen zu erzielen. Alle müssen mit anpacken. Nicht nur der Vorstand. Er wirbt um 
Sponsoren, die sich mit Geld und Sachleistungen beteiligen sollen. Sponsoren sollen 
sehen, dass etwas geleistet wird. Deshalb sollten schnelle Resultate gezeigt werden, um 
damit weitere Sponsoren anzuwerben. 

Emanuel Homann regt an, die Pflegegeräte des Freibades (z.B. Rasentraktor) für das 
gesamte Sportzentrum einzusetzen, nicht nur für das Freibad. Umgekehrt sollen die 
Mittel der anderen Vereine auch für das Freibad verwendet werden. Es wird der 
Vorschlag gemacht, dass sich die ortsansässigen Vereine abwechselnd um die Pflege von 
Grünanlagen und Rasen des Freibades kümmern. 

Es wird eine kurze Diskussion über das Konzept eines „offenen Freibades" geführt. 

Eine Diskussion über die möglichen Kosteneinsparungen für die Stadt Brilon folgt nach 
der Rückfrage durch Herrn Volker Brinkmöller. Alexander Schröder stellt fest, dass der 
Arbeitsgruppe bislang nur eine rudimentäre und veraltete Gewinnermittlung des 
Freibades vorlag. Konkrete Zahlen müssen durch den Verein in Zusammenarbeit mit der 
Stadt Brilon erarbeitet werden. Wilhelm Harding erläutert, dass als Grundlage für die 
Eröffnung von Gesprächen und eines Informationsaustausches seitens der Stadt Brilon 
zunächst der Förderverein als Ansprechpartner gefordert wurde. Eine transparente 
Aufstellung der Kostenstruktur des Freibades, kann nun seitens des Fördervereines bei 
der Stadt Brilon erfragt werden. 

Ludger Böddeker kritisiert die zu späte Vereinsgründung. Jetzt muss kurzfristig gefragt 
werden was geleistet werden kann. Rüdiger Sürig merkt dazu an, dass bereits im Jahr 
2007 Gespräche mit dem damaligen Ortsvorsteher Ludger Böddeker geführt worden 
sind. 
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11. Verschiedenes 

Der Versammlungsleiter bittet die Mitgliederversammlung noch ein Datenblatt für die 
Vereinsdatenbank auszufüllen. Da die offiziellen Daten des Vereines noch ergänzt 
werden müssen, soll das Datenblatt kurzfristig per Email oder per Brief an alle 
Gründungsmitglieder geleitet werden. Frau Heidrun Rickert bietet bei der Verteilung 
ihre Hilfe an. 

Seitens der Mitgliederversammlung liegen keine weiteren verschiedenen Punkte mehr 
vor. 

Der Versammlungsleiter Andreas Schmidt bedankt sich bei allen Gründungsmitgliedern 
für Ihre Aufmerksamkeit und schließt die Versammlung um 21.50 Uhr 

Alme, 09.12.2010 
Der Protokollführer 

Alexander Schröder 

Das Gründungsprotokoll wird in der Vorstandssitzung vom 14.12.2010 verlesen und mit 
der Unterschrift genehmigt: 

Der Vorstand: 
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